

COLLECTIF #REEMPLOI COMMUNIQUÉ



Consigne pour réemploi :

Une victoire et des questions

Bérandère Couillard, secrétaire d'État à l'Écologie, a annoncé ce jeudi le retour de la consigne du verre pour réemploi, avec l'objectif de la généraliser d'ici deux ans. Le Collectif Réemploi, qui rassemble des acteurs de l'économie circulaire et des associations environnementales, salue cette décision de "bon sens", pour laquelle le Collectif s'est mobilisé depuis plusieurs mois. Il invite néanmoins le gouvernement à mettre en place dès aujourd'hui les conditions de sa généralisation.

Paris, le 22 juin 2022 - Le Collectif Réemploi, qui réunit les associations environnementales et les acteurs économiques engagés pour le développement du réemploi en France, se réjouit **de la décision gouvernementale concernant le retour du réemploi en France. Il s'agit d'un premier pas enthousiasmant, qui va dans le sens des nombreuses actions menées par les membres du collectif ces derniers mois.**

Le Collectif Réemploi estime qu'il est néanmoins essentiel d'assurer dès maintenant la pérennité de ce dispositif, qui reste expérimental à ce stade, en actant dès aujourd'hui l'entrée dans le droit commun de la consigne. Cela pourra se faire par exemple au travers **d'un décret**, dont le contenu reste encore à être précisé. Le Collectif Réemploi invite également le Gouvernement à mettre en place rapidement les conditions favorables au déploiement de la consigne pour réemploi.

Pour cette raison, le Collectif invite le Gouvernement à lancer au plus vite une "Feuille de Route Réemploi des Emballages" (FRRE) sur le modèle de la "Feuille de Route de l'Économie Circulaire" (FREC) qui avait permis d'aboutir à la loi anti-gaspillage pour une économie circulaire (AGEC). Cette FRRE aura notamment pour mission d'engager un dialogue constructif et inclusif, impliquant l'ensemble des parties prenantes concernées par la consigne pour réemploi et devra déterminer et planifier les conditions de son déploiement.

Dans tous les cas, le Collectif Réemploi invite les décideurs publics à ouvrir rapidement les discussions autour des points encore en suspens :

- Le financement des infrastructures de lavage

- La fixation d'objectifs ambitieux de proportions minimales d'emballages consignés pour réemploi à mettre annuellement sur le marché
- L'accompagnement du déploiement des standards d'emballages réemployables

En parallèle de ce processus de réflexion et de concertation, le Collectif Réemploi encourage également la poursuite des pilotes menés dans les grandes surfaces de distribution (GMS), mais veillera à ce qu'ils restent transitoires avant la généralisation de la consigne.

Le Collectif Réemploi reste déterminé à promouvoir activement ces discussions et à contribuer à la transition vers une économie circulaire et sortir d'une société du tout jetable.

Citation

Pour Célia Rennesson, directrice générale de Réseau Vrac & Réemploi, et coordinatrice du Collectif Réemploi :

" L'annonce que vient de faire Bérangère Couillard, Secrétaire d'Etat à l'Ecologie, sur la mise en place de la consigne sur les emballages en verre était une décision attendue par notre filière. La sortie des emballages à usage unique, notamment plastiques, ne se fera que grâce à la réduction et le réemploi des emballages, la consommation en vrac y compris ! Nous continuerons à soutenir toute initiative visant à généraliser la consigne pour réemploi.

Cette obligation pour les supermarchés et les hypermarchés de reprendre les emballages vides en verre selon leur surface est une première victoire pour le Collectif Réemploi. C'est une première étape cruciale pour amorcer enfin le passage à l'échelle du réemploi en France.

Nous sommes prêts à accompagner la ministre dans le déploiement concret et opérationnel de cette consigne. Il faut absolument définir la méthode et la préciser dans le cadre d'une planification précise embarquant toutes les parties prenantes et abordant tous les aspects de la gouvernance au financement, en passant par l'organisation territoriale. "

Contacts presse :

Jordan Allouche
+33 6 81 81 90 01
jordan@ecolobby.fr

Célia Rennesson
Directrice générale de Réseau Vrac & Réemploi
+33 7 83 84 74 52
celia@reseauvrac.org

A propos du Collectif Réemploi :

Constitué début 2023 à l'initiative de Réseau Vrac et Réemploi, le Collectif Réemploi rassemble les représentants des acteurs de l'économie circulaire (Réseau Vrac & Réemploi, EC2027, Mouvement Impact France, New ERA, RCube) et les associations environnementales (Fondation Tara Océan, France Nature Environnement, HOP, No Plastic in my Sea, Reloop, Surfrider Foundation Europe, Zero Waste France) engagés en faveur du réemploi en France.